
平成２８年度 第８回 広報公聴委員会 会議録 

開催日 平成２８年１２月７日（水） 

会議時間 午後３時２２分 ～ 午後３時５７分 

開催場所 佐倉市議会 議会棟２階 第３委員会室 

出席委員等 

[委員長] 岡村 芳樹  [副委員長] 敷根 文裕 

[委員] 徳永 由美子、木崎 俊行、山本 英司、平野 裕子、爲田 浩、 

五十嵐 智美、石渡 康郎 

欠席委員等  なし 

委員外議員  なし 

説明のため出席した

者の職氏名 
なし 

議会事務局 
[局長] 橋口 庄二 [次長] 鈴木 則彦 

[書記] 村上 一郎、宮崎 由美子、籠橋 千鶴子 

協議事項 
(1)議会だより（１１月定例会号）について  

(2)意見交換会の報告書について 

 
【決定事項】 

(1)議会だより（１１月定例会号）について 

□平成２９年２月１日（水）発行予定、部数は５７，６００部、基調色は赤（えんじ系）。  

□レイアウトについては、以下の各項目を掲載。 

・１頁   １１月定例会概要、意見交換会概要、第１１回子供議会概要 

・２、３頁 一般質問（代表質問・個人質問）、一般質問通告要旨、用語解説、市議会ホーム 

ページのＰＲ 

・４頁   １１月定例会の議案賛否一覧 

・５頁   １１月定例会の主な議案の概要、会派等の意見 

・６頁   委員会報告、行政視察報告、次回定例会の予定、議会百景 

 

(2)意見交換会の報告書について 

  □報告書２頁からの「主な意見」欄については、各グループで取りまとめた記録を基に、体裁

を整えていく。各グループで取りまとめた記録内容について意見がある場合には、１２月 

２２日（木）までに、事務局に報告する。 

 

【主な意見等】 

(1)議会だより（１１月定例会号）について 

（１頁 表紙）   

  □子供議会の写真は、参加者の一部しか写っていない。全員が写っているものの方が、参加者に 

喜ばれて、より良いのではないか。 

  →参加者全員が写っているものは、議会終了後に撮影した集合写真のみである。過去には、集合 

写真を掲載したこともある。今回は、議会を行っている様子が読者に伝わるように、２階席か 

ら撮影した議場の写真を提案した。 

  →集合写真を使用する場合、特定されるのを嫌がる方もいるのではないか。 

  →昨年度は、集合写真と議場の写真の２点を掲載している。サイズが小さく、見づらいので、写 

真は１点でよいのではないか。 

  →議場の写真の方が、議会の雰囲気が伝わってよい。 



  →議場の写真を採用することとする。 

  □子供議会の「子供」は全て漢字で間違いはないか。過去には、「こども」であった。 

  →現在は、「子供」で間違いない。担当課に確認している。 

  □意見交換会の写真が暗い。 

  →意見交換会以外の写真についても、明るさには配慮し、掲載するようにする。 

 

（３頁 個人質問） 

□空きスペースに入れるイラストは、発行月の季節に合わせたものを掲載してほしい。 

  →季節感のないものでもよいのではないか。 

  →ご意見のとおり、配慮して掲載することとする。 

 

（６頁 行政視察報告） 

□過去の題字を見ると、「委員会行政視察の報告」ではなく、「先進事例に学ぶ」となっている。 

  →あくまで提案なので、過去の題字と同一にするかどうかも含めて、題字をどのようにするかを 

ご協議いただきたい。 

  □写真が市役所内での様子が多い。例えば、経済環境常任委員会は、世界農業遺産の認定につい 

て視察をしているようだが、市役所外で見学している様子を撮影した写真はないのか。 

  →市役所内で説明を聞くのが主で、当該市の担当者に現場を案内してもらったということはない 

ようだ。 

 

(2)意見交換会の報告書について 

 □報告書２頁からの「主な意見」については、各グループで取りまとめた記録を基に、意見の修 

正や追加を行っていただきたい。 

 →記録の内容を各委員が検討する時間をとることは可能か。 

 →次回の委員会時に修正案を提示できるように、期限を区切って、事務局に検討した内容をご報 

告いただきたい。 

 

【次回の開催について】 

  平成２９年１月５日（木）午前１０時から 

  「議会だより（１１月定例会号）について」 

  「意見交換会の報告書について」 

 

以上のとおり会議要録を作成し、ここに署名する。 

 

                          委員長 岡村 芳樹 


